

UNESCO | Comité intergouvernemental pour la protection et la promotion de la diversité des expressions culturelles
17^{ème} session | 27 février – 1er mars 2024

Point 8

Groupe de réflexion sur la diversité des expressions culturelles dans l'environnement numérique – résultats de l'appel à experts

Jeudi 29 février 2024

Livré par: **Marie-Julie Desrochers** | Secrétaire générale | FICDC

La version prononcée fait foi

Monsieur le président, Excellences et distingué(e)s délégué(e)s,

Merci de nous donner la parole.

Je m'exprime au nom de la FICDC. Utilisation d'œuvres sans consentement ni rémunération, production d'hypertrucages non autorisés, biais algorithmiques, manque de transparence et obstacles à la découvrabilité : nos écosystèmes culturels sont fragilisés par l'environnement numérique et les développements de l'IA générative, et les créateurs et ceux qui les accompagnent sont les premiers à en souffrir, mais ils ne sont pas les seuls : les publics, les citoyens, aussi, sont privés de diversité, de voix uniques, d'originalité humaine.

Nous saluons par conséquent la décision des Parties de mettre sur pied un groupe d'experts pour réfléchir à ces défis. Les quatre axes ciblés sont pertinents et bien construits. Le nombre imposant de candidatures reçues est réjouissant et témoigne de l'importance d'agir d'urgence. Le déséquilibre régional qu'on observe dans les candidatures plaide pour la mise en place d'une coopération renforcée entre les différentes régions. Nous saluons aussi la présence d'experts de la société civile.

En tant que représentante aussi de la Coalition canadienne pour la diversité des expressions culturelles, je souhaite mentionner que la société civile du Québec et du Canada se réjouit que la ville de Québec soit l'hôte de la première séance de travail du groupe d'experts. Il nous fait plaisir d'annoncer ici que nous accueillerons les experts dès le 27 mai pour une journée de conférence que

UNESCO | Intergovernmental Committee for the Protection and Promotion of the Diversity of Cultural Expressions
17th session | 27 février – 1er mars 2024

Item 8

Reflection group on the diversity of cultural expressions in the digital environment - results of the call for experts.

Thursday 29 February

Delivered by: **Marie-Julie Desrochers** | Secretary General | IFCCD

Check Against Delivery

Mr. President, Excellencies, distinguished delegates,

Thank you for giving us the floor.

I speak on behalf of the IFCCD. Unauthorized use of works without consent or compensation, production of unauthorized deepfakes, algorithmic biases, lack of transparency, and barriers to discoverability: our cultural ecosystems are weakened by the digital environment and developments in generative AI, and creators and those who support them are the first to suffer, but they are not the only ones: audiences, citizens, too, are deprived of diversity, unique voices, and human originality.

We therefore welcome the decision of the Parties to establish a group of experts to address these challenges. The four targeted axes are relevant and well-structured. The substantial number of applications received is encouraging and reflects the urgency of taking action. The regional imbalance observed in the applications argues for enhanced cooperation between different regions. We also applaud the presence of experts from civil society.

As a representative of the Canadian Coalition for Cultural Diversity, I would like to mention that civil society in Quebec and Canada is pleased that the city of Quebec will host the first working session of the expert group. We are delighted to announce here that we will welcome the experts starting on May 27 for a conference day that we are organizing, which will highlight the voices of artists and experts. We also want to take this opportunity to

nous organisons et qui mettra en lumière des voix d'artistes et d'experts. Nous souhaitons aussi en profiter pour tendre la main au prochain pays hôte et offrir notre collaboration à sa société civile, si elle souhaite se lancer dans l'organisation d'un événement similaire.

Alors que nous approchons des 20 ans de la Convention, la préservation de la diversité de nos expressions culturelles repose sur la capacité des États à protéger leur souveraineté dans l'environnement numérique et nous espérons que les travaux de ce groupe permettront de poser les jalons d'un environnement plus équitable et durable pour le futur.

reach out to the next host country and offer our collaboration to its civil society, should it wish to organize a similar event.

As we approach the 20th anniversary of the Convention, the preservation of the diversity of our cultural expressions relies on States' ability to protect their sovereignty in the digital environment, and we hope that the work of this group will lay the groundwork for a more equitable and sustainable environment for the future